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DISCURSO 
PREMIO ASI A SR. ERNESTO FREUND 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
28 DE MARZO DE 2006 
 
GENERALMENTE PREPARAMOS UN DISCURSO Y HAY ALGUNAS CUESTIONES 
IMPORTANTES QUE ESTAN INCLUIDAS EN MI DISCURSO ESTA NOCHE. PERO NAPOLEON 
GUERRERO, ME ENTREGO UN RESUMEN DE LOS PREMIOS ASI. Y AL REVISAR ESTE LIBRO, 
YO VEO EN TODAS LAS FOTOGRAFIAS DE LOS GANADORES DE LOS PREMIOS ASI, UNA 
CARACTERISTICA QUE ES IGUAL PARA TODOS, SON EMPRESARIOS OPTIMISTAS, HAN 
CREIDO EN EL PAIS Y NINGUNO  ES FRACASADO, SON OPTIMISTAS, SON GENTE QUE LE 
HAN APOSTADO A EL SALVADOR. 
 
Y PRECISAMENTE HOY, AL ESCUCHAR POR TELEVISION A DON ERNESTO ESTA MAÑANA, 
DECIR ALGO IMPORTANTE, QUE LO REPITIO ESTA NOCHE, YO LO IBA A DECIR EN EL 
DISCURSO, PERO EL SE ADELANTO. Y DECIA: SEÑORES EMPRESARIOS, HAY UN 
PARALELISMO ENTRE LOS AÑOS 60, CON EL MERCADO COMUN CENTROAMERICANO Y LA 
NUEVA OPORTUNIDAD, FRENTE A LOS TRATADOS Y LA APERTURA COMERCIAL, QUE VIVE 
EL SALVADOR,  Y LE LANZO UN RETO AL EMPRESARIADO. Y LES DIJO: SEÑORES 
EMPRESARIOS, INVERTIR, ES UNA ACTIVIDAD PERMANENTE, Y ESA ES LA VERDAD. 
 
LOS PAISES CRECEN CUANDO LOS EMPRESARIOS LE APUESTAN AL PAIS Y CUANDO LOS 
GOBIERNOS NO ESTORBAN, CUANDO LOS GOBIERNOS SOMOS FACILITADORES, 
ENTENDEMOS EL ROL DEL EMPRESARIO Y LES AYUDAMOS, SIMPLE Y SENCILLAMENTE, 
PONIENDO LAS  CONDICIONES QUE COMO GOBIERNO, NOS TOCA PONER. PERO 
REALMENTE QUIEN INVIERTE ES EL EMPRESARIO, NO ES EL GOBIERNO EL GRAN 
EMPLEADOR Y EL GRAN COMPRADOR, SOMOS UN ARBITRO Y QUE TRATAMOS DE 
HACERLO, CON LA MAYOR JUSTICIA POSIBLE.  
 
YO CREO QUE LAS PALABRAS DE DON ERNESTO, ESTA NOCHE, SE PARECEN A OTRAS, A 
DON SAMUEL QUIROS, SE LA ESCUCHE EN UNA ENTREVISTA DE TELEVISION Y A TODOS 
LOS PREMIOS ASI, QUE ESTAN AQUÍ, Y A MUCHOS EMPRESARIOS. Y ESTE HA SIDO UN 
DISCURSO PERMANENTE, DE ESTE SERVIDOR.  
 
LOS QUE HACEN  CRECER LA ECONOMIA, LOS QUE HACEN CRECER AL PAIS, LOS QUE 
GENERAN RIQUEZA  Y EMPLEO, SON LOS EMPRESARIOS. Y TENIENDO ESO MUY CLARO, 
QUIERO DECIRLES QUE ES UN VERDADERO PLACER, COMPARTIR CON USTEDES ESTA 
NOCHE, EN LA QUE RECONOCEMOS, A TRAVES DE LA ASI, LA TRASCENDENCIA Y EL 
HISTORICO DINAMISMO DEL SECTOR INDUSTRIAL SALVADOREÑO. 
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EL MÁXIMO GALARDÓN DEL SECTOR INDUSTRIAL CORRESPONDIENTE AL AÑO 2005, 
RECONOCE EN ESTA OPORTUNIDAD, LA TRAYECTORIA DE UNO DE LOS EMPRESARIOS 
MÁS DESTACADOS Y EMPRENDEDORES DE NUESTRO PAÍS.   
 
ME REFIERO A DON ERNESTO ARNOLDO FREUND, QUIEN DESDE MEDIADOS DEL SIGLO 
PASADO, RETOMÓ Y HA CONTINUADO, EL SUEÑO DE SU PADRE, DON MAX FREUND, DE 
PINTAR EL SALVADOR.  
 
EL PREMIO ASI, ES UN MERECIDO RECONOCIMIENTO PÚBLICO, POR SUS ESFUERZOS 
REALIZADOS A FAVOR DE LA INDUSTRIA NACIONAL Y POR SU APORTE INVALUABLE, EN 
DIFERENTES ÁMBITOS. TODOS AQUÍ SABEMOS, QUE DURANTE MEDIO SIGLO, DON 
ERNESTO FREUND, HA SIDO UNO DE LOS MAS FERVIENTES IMPULSORES DEL 
DESARROLLO INDUSTRIAL DE LA NACION, Y PIONERO DE LA REGIONALIZACIÓN DE LAS 
EMPRESAS EN CENTROAMÉRICA. 
 
EN LA DECADA DE LOS 60, TODO ERA UN SUEÑO QUE COMENZABA CON EL MERCADO 
COMUN CENTROAMERICANO, PERO HOY LOS ACUERDOS COMERCIALES, PERMITEN QUE 
LOS EMPRESARIOS DISPONGAN DE MAYORES MERCADOS, CON LIBRE CIRCULACIÓN O 
ACCESO PREFERENCIAL DE PRODUCTOS Y SERVICIOS. 
 
EN ESE SENTIDO, DEBO RECORDAR LOS ACUERDOS COMERCIALES ALCANZADOS NO 
SOLO CON LOS PAÍSES DE CENTROAMÉRICA,  SINO TAMBIÉN  CON REPÚBLICA 
DOMINICANA, PANAMÁ, CHILE, Y DESDE EL PASADO 1º. DE MARZO, CON LOS ESTADOS 
UNIDOS DE AMERICA, EL MAYOR MERCADO DEL MUNDO 
 
LOS BENEFICIOS DE ESTOS ACUERDOS, SIN DUDA CONTINUARÁN AMPLIÁNDOSE CON EL 
DESARROLLO Y CIERRE DE OTRAS NEGOCIACIONES, CON CANADA, TAIWAN, COLOMBIA Y 
OTRAS REGIONES, COMO LA UNIÓN EUROPEA Y EL CARICOM. TODO ELLO SIGNIFICA 
NUEVAS Y MAYORES OPORTUNIDADES DE NEGOCIOS, PARA LAS EMPRESAS, PARA 
GENERAR EMPLEO EN NUESTRO SECTOR LABORAL. 
 
ESTIMADOS AMIGOS: 
MAÑANA SE CUMPLEN EXACTAMENTE SEIS MESES, DESDE QUE NUESTRO GOBIERNO 
LANZÓ LA POLÍTICA INDUSTRIAL. ES POR ELLO QUE ÉSTA ES UNA EXCELENTE OCASIÓN, 
PARA REFLEXIONAR SOBRE EL CAMINO RECORRIDO, EN ESTE ULTIMO SEMESTRE, Y 
SOBRE LOS DESAFÍOS QUE GOBIERNO Y SECTOR PRIVADO, DEBEMOS ENFRENTAR, PARA 
HACER DE ESTA POLÍTICA, UNA VERDADERA HERRAMIENTA DE FOMENTO DE LA 
COMPETITIVIDAD  INDUSTRIAL DEL PAIS. 
 
DURANTE SU PROCESO DE CREACIÓN, SE DETERMINO QUE EL ÉXITO DE ESTA NUEVA 
POLÍTICA INDUSTRIAL, SE LOGRARÍA EN LA MEDIDA, EN QUE GOBIERNO Y SECTOR 
PRIVADO, ENTABLÁRAMOS UN DIÁLOGO TRANSPARENTE Y FLUIDO. EN ESTE SENTIDO, 
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QUIERO APROVECHAR PARA AGRADECER Y FELICITAR A LA ASI, POR EL LIDERAZGO 
DEMOSTRADO Y POR EL APOYO BRINDADO AL GOBIERNO, EN LA CONSECUCION DE 
ESTOS FINES.  
 
LA ASI JUGÓ UN PAPEL FUNDAMENTAL, EN EL DISEÑO DE LA POLÍTICA INDUSTRIAL, AL 
PRESENTAR UNA PROPUESTA DE ACCIONES, QUE FUERON TOMADAS MUY EN CUENTA, 
EN EL PROCESO DE SU CREACIÓN Y QUE FINALMENTE LANZAMOS, EN SEPTIEMBRE DEL 
AÑO PASADO.  
 
ME ENORGULLECE SEÑALAR QUE LA POLÍTICA INDUSTRIAL ES, Y SEGUIRÁ SIENDO, EL 
RESULTADO DE UN ESFUERZO COMÚN, ENTRE EL SECTOR PÚBLICO Y EL SECTOR 
PRIVADO.  
 
AHORA QUE CELEBRAMOS LA DESTACADA TRAYECTORIA EMPRESARIAL, DE DON 
ERNESTO FREUND, VALE LA PENA REPASAR TODOS LOS OBSTACULOS, QUE HA TENIDO 
QUE SORTEAR LA FAMILIA FREUND. LAS COSAS NUNCA FUERON FACILES Y LOS TIEMPOS 
DE HOY, TAMPOCO LO SON. SIEMPRE HAY DETRÁS DE UNA HISTORIA DE ÉXITO, MUCHO 
SACRIFICIO, SUFRIMIENTO Y MUCHAS ANÉCDOTAS QUE NOS PUEDEN ILUSTRAR, LO 
MUCHO QUE HEMOS AVANZADO EN EL PAÍS. UN EMPRESARIO EXITOSO SIEMPRE VE  EL 
VASO MEDIO LLENO Y NO MEDIO VACIO.  
 
POR DOS AÑOS HEMOS TRABAJADO EN FORJAR UN GOBIERNO ABIERTO, UN GOBIERNO 
CERCANO A LOS  CIUDADANOS. ESTA NOCHE REITERO MI PLENA DISPOSICIÓN DE 
APOYAR AL SECTOR INDUSTRIAL Y ESPERO QUE USTEDES ENCUENTREN EN EL 
MINISTERIO DE ECONOMÍA, SU INTERLOCUTOR Y ALIADO; Y EN LA POLÍTICA INDUSTRIAL, 
SU MEJOR HERRAMIENTA, PARA FORTALECER ESTE IMPORTANTE SECTOR ECONÓMICO. 
 
QUISIERA COMENTAR ALGUNOS DE LOS PRIMEROS RESULTADOS DE LA POLÍTICA 
INDUSTRIAL Y OTROS QUE HEMOS PROYECTADO PARA EL PRESENTE AÑO. LA AGENDA 
DE TRABAJO QUE NOS TRAZAMOS, ES BASTANTE AMPLIA Y CONTEMPLA MUCHAS 
ACCIONES, EN DIFERENTES ESFERAS DE LA COMPETITIVIDAD, TALES COMO EL CLIMA DE 
NEGOCIOS, INFRAESTRUCTURA, CALIDAD E INNOVACIÓN TECNOLÓGICA.  
 
EL GOBIERNO SE ENCUENTRA TRABAJANDO EN TODAS ESTAS ÁREAS Y YA SE 
OBTUVIERON IMPORTANTES AVANCES, COMO POR EJEMPLO: EL LANZAMIENTO DE EL 
SALVADOR EFICIENTE, EL IMPULSO A REFORMAS EN EL MERCADO ELÉCTRICO, PARA 
GARANTIZAR LA ESTABILIDAD DE PRECIO, LA PUESTA EN MARCHA DE INSTANCIAS 
PÚBLICO-PRIVADAS, PARA LA ADMINISTRACIÓN EN TRATADOS COMERCIALES, ENTRE 
OTRAS.  
 
ADICIONALMENTE, EL GOBIERNO, JUNTO CON REPRESENTANTES DE LA ASI, DE LA ANEP, 
COEXPORT Y LA CÁMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA, HAN REALIZADO PROVECHOSAS 
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REUNIONES DE TRABAJO, EN LAS QUE SE HAN ANALIZADO DIFERENTES TEMAS 
COMPRENDIDOS EN LA POLÍTICA INDUSTRIAL. 
 
PARA LO QUE RESTA DEL AÑO, LA AGENDA ES MUCHO MÁS AMBICIOSA: EN POCO TIEMPO 
LANZAREMOS LA ESTRATEGIA NACIONAL DE EXPORTACIONES. ADEMÁS, ESTAMOS 
TRABAJANDO PARA QUE AL FINAL DE ESTE AÑO, ENTRE EN OPERACIÓN LA VENTANILLA 
ÚNICA DE IMPORTACIONES, LO QUE VA A FAVORECER A LA INDUSTRIA, A TRAVÉS DE LA 
AGILIZACIÓN DE LOS TRÁMITES, ASOCIADOS CON LA IMPORTACIÓN DE INSUMOS.  
 
ESTAMOS TRABAJANDO TAMBIÉN EN FORTALECER LOS TEMAS DE INNOVACIÓN, CALIDAD 
Y TECNOLOGÍA, AL INTERIOR DE LAS EMPRESAS. NOS ENCONTRAMOS ACTUALMENTE EN 
UNA FASE DE ANÁLISIS, DE LAS NECESIDADES DE CALIDAD Y TECNOLOGÍA, QUE 
PREVALECEN EN NUESTROS SECTORES, PARA LUEGO DISEÑAR UN  PLAN DE ACCIÓN, 
QUE ABORDE INTEGRALMENTE ESTOS TEMAS.  
 
SABEMOS QUE NUESTROS SECTORES PRODUCTIVOS TIENEN DIVERSAS NECESIDADES 
EN ESTAS ÁREAS, RAZÓN POR LA CUAL, NUESTRO GOBIERNO ESTÁ TRABAJANDO EN EL 
FONDO DE DESARROLLO PRODUCTIVO, COMO COMPLEMENTO A OTRAS ESTRATEGIAS. 
 
ESTE FONDO ES UNA DE LAS PRINCIPALES INNOVACIONES DE LA POLÍTICA INDUSTRIAL, Y 
DE ACUERDO A NUESTRO PLAN DE TRABAJO, ESPERAMOS QUE ESTÉ DISPONIBLE, EN EL 
TERCER TRIMESTRE DEL AÑO. EL OBJETIVO DEL FONDO, ES QUE NUESTRAS EMPRESAS 
CUENTEN CON UN MECANISMO DE APOYO EXPEDITO Y TRANSPARENTE, PARA 
PROYECTOS QUE INCREMENTEN SU COMPETITIVIDAD.  
 
HAREMOS UN PROCESO INTENSO DE DIFUSIÓN DE ESTE FONDO, PARA ASEGURARNOS, 
QUE NUESTROS EMPRESARIOS CONOZCAN LAS HERRAMIENTAS QUE EL GOBIERNO ESTÁ 
PONIENDO A SU DISPOSICIÓN. 
 
HOY QUE HA ENTRADO EN VIGENCIA EL TLC, CON ESTADOS UNIDOS, LOS RETOS QUE 
TENEMOS POR DELANTE, SON MÁS GRANDES. LAS CIRCUNSTANCIAS QUE HAN CAMBIADO 
A NUESTRO ALREDEDOR, NOS DEMANDA CAMBIAR NUESTRA FORMA DE HACER LAS 
COSAS, NUESTRA MENTALIDAD, NUESTRA FORMA DE  COMPETIR. NO VAMOS A TENER 
RESULTADOS DISTINTOS, SI SEGUIMOS HACIENDO LO MISMO DE SIEMPRE. NECESITAMOS 
SER CREATIVOS EN ENCONTRAR NUEVAS SOLUCIONES, A VIEJOS Y CONOCIDOS 
PROBLEMAS.  
 
EL GOBIERNO, A TRAVÉS DE LA POLÍTICA INDUSTRIAL, ESTÁ ABRIENDO LAS PUERTAS A 
UNA NUEVA FORMA DE COMUNICACIÓN, CON EL SECTOR PRIVADO Y MI ANHELO, ES QUE 
USTEDES, LÍDERES EMPRESARIALES, LIDERES INDUSTRIALES, APROVECHEN ESTA 
OPORTUNIDAD DE ACERCAMIENTO Y NOS TOMEN LA PALABRA. 
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QUISIERA ESTA NOCHE FELICITAR NUEVAMENTE A DON ERNESTO  FREUND, POR RECIBIR 
EL PREMIO ASI 2005, QUE RECONOCE NO SOLO SU TRAYECTORIA EMPRESARIAL, SINO 
TAMBIÉN LA CONTRIBUCIÓN SOCIAL, QUE REALIZA AL PAÍS Y SU APORTE, A FAVOR DEL 
MEDIO AMBIENTE. 
 
EL EJEMPLO DE DON ERNESTO NOS DEJA, ES UN MENSAJE DE ESPERANZA, UN MENSAJE 
DE OPTIMISMO. AYER Y SIEMPRE, LOS SUEÑOS DE LOS VISIONARIOS, SE HAN HECHO 
REALIDAD CON MUCHÍSIMO ESFUERZO, CON VISIÓN DE FUTURO, CON FE EN DIOS, Y CON 
LAS DESTREZAS DE LA MANO DE OBRA SALVADOREÑA. 
 
DESDE QUE TENGO DE CONOCERA A DON ERNESTO, JAMAS LE HE VISTO UNA CARA DE 
ENOJADO. NUNCA LO HE VISTO EMPURRADO, DON ERNESTO, JAMAS. ES UN HOMBRE 
ALEGRE, ES UN HOMBRE EMPRENDEDOR, Y SIEMPRE QUE ME SIENTO CON EL, 
HABLAMOS, ADEMAS DEL LAGO DE ILOPANGO, QUE YA ESTAMOS TRABAJANDO EN ESE 
TEMA, DE LA MANO. HABLAMOS CON DON ERNESTO, DEL FUTURO DEL PIAS. 
 
Y UN HOMBRE QUE HA SIDO EXITOSO Y QUE TIENE UNA FAMILIA UNIDA Y TAMBIEN LE HA 
APOYADO MUCHO, SUS EMPLEADOS SE HAN UNIDO A ESTA OBRA, ES UN HOMBRE QUE 
SIGUE PENSANDO EN EL FUTURO. QUE MARAVILLOSO ES QUE TODOS PENSEMOS IGUAL.  
 
FELICIDADES DON ERNESTO, USTED ES UN EJEMPLO MUY SIGNIFICATIVO Y VALIOSISIMO 
PARA ILUSTRAR UNA DE MIS FRASES FAVORITAS: EL SALVADOR VALE LA PENA.  
 
FELICIDADES, QUE DIOS LO BENDIGA.  
 
Y SE MERECE NO SOLO ESTE PREMIO, SINO TAMBIEN EL RECONOCIMIENTO DE UN PAIS, 
QUE HA VISTO EN USTED, A UN HOMBRE QUE HA GENERADO EMPLEO, QUE HA 
GENERADO ACTIVIDAD COMERCIAL, INDUSTRIAL, Y  ADEMAS, SE HA GENERADO 
PROSPERIDAD. Y ESO AL FINAL DE CUENTAS, PARA LO CUAL TRABAJAMOS TODOS. 
 
FELICIDADES Y QUE DIOS LOS BENDIGA.  
 


